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O ENTREVISTA. AURORA WILLIAMS, ministra de Minería: 

“El desafío para el Estado es ser eficiente en 
los procesos de evaluación de proyectos” 

AGENCIAUNO 

Ñ Macarena Saavedra Ledezma 
cronicaamercurioantofaagasta.cl 

ara dar a conocer res- 
p pecto delasituaciónac- 

tual de la minería y los 
proyectos que se tienen, la mi- 
nistra de Minería, Aurora Wi- 
lliams conversó con este Dia- 
rio. Instancia en la que abordó 
desafíos que presenta la carte- 
ra, asícomo, las consecuencias 
del panorama internacional en 
el cobrechileno. 

Hayuna enormecantidad depro- 
yectos de inversión futuro. 

-Sólo nosotros tenemos 
más de 81 mil millones en la 
cartera de los próximos 10 
añoscon corte aagosto del año 
pasado. O sea, nosotros solo te- 
nemoscalculado ahora 100 mil 
millones. 

Entonces, esindudablementeto- 

do un desafío si consideramos 
que mil millones de dólares es 

una inversión quesería enorme 
en cualquier parte del mundo. 
¿Quésignifica todo esto? 

-Estosignifica, por una par- 
te, primero proyectarnos en 
una producción que nos va a 
posicionar en elmundo captu- 
rando el 27% del mercado por- 
que hoy día nosotros captura- 
mosel 23% del mercado y esto 
significa volver a capturar el 
27% del mercado mundial de 
cobre para los próximos 10 
años y el peak se produce en4 
años más, en donde bordea- 
mos los 6 millones de tonela- 
das que es también el anhelo 
que tenemos desde hace tan- 
tosaños. Por otra parte, sepro- 
yecta la vida útil de un conjun- 
to de faenas que naturalmente 
van cumpliendo sus procesos. 
Entonces también hay renova- 
ción de vida útil que es algo 
muy importante porque no so- 
lamente tenemos que pensar 
enaumentarla producción, si- 
no también en mantener lo 
que hoy día tenemos que tiene 
desafíos muy relevantes. 

¿Esos son desafíos para lo públi 
co? ¿para el Estado? 

Yo creo que es un desafío 
para el estado, pero creo que 
también es un desafío para los 
privados. Creo que el desafío 
para el Estado es ser eficiente 
en los procesos de evaluación 
de proyectos, tal comolo seña- 
la el Presidentesin claudicar en 

  

LA MINISTRA AURORA WILLIAMS SE REFIRIÓ A LA AMENAZA ARANCELARIA QUE IMPULSA ESTADOS UNIDOS. 

“La definición arancelaria que hace el presi- 
dente Trump es un tema respecto del cual es- 
tamos expectantes, la estamos observando 

como efectivamente se están implementando 
aquellos aranceles que ya ha anunciado, en 

particular Canadá, México, China”. 

los objetivos ambientales y so- 
ciales. Pero por otro lado tam- 
biénalos privados creo quelos 
presiona, por una parte, a pre- 
sentar proyectos robustos, de 
manera que la agilidad de la 
evaluación del proyecto tiene 
que ver con el proceso, pero 
también conla calidad del pro- 
yecto. Y otro tema que cre- 
emos que es importante y que 
también desafía al mundo pú- 
blico-privadoes que, dealguna 
manera, los proyectos también 
sean capaces de compartir in- 
fraestructura, porque si pensa- 
mos quecada operación mine- 
rade granescala vaa teneruna 
desaladora, una generadora de 

energía, de alguna manera, so- 
brecarga un sistema público 
que está buscando ser más efi- 
cientes. 

¿Qué puede hacer mejor la indus- 
tria para beneficio, particular- 
mente, de Antofagasta? 

-No hay respuesta blanco o 
negro, cuando uno dice que 
puede hacer mejor, primero 
hay que hacer un reconoci- 
miento aloqueha hecho, pero 
también pensar que todavía 
podemos hacer más. Hasta 
ahora ha tenido una mirada te- 

rritorial, creo que la industria 
se ha centrado en los territo- 

rios, en el devenir de la historia 

de la industria minera, pero 
creo que se puede hacer más. 
Creo que un espacio decolabo- 
ración importante es queelac- 
tuardela industria pudiera ser 
sistémico, más que cada una 
actúe individualmente. En la 
medida que tengamos un ac- 
tuar sistémico, probablemente 
elimpacto en los territorios va 
a ser más potente. También 
permitiría que, alomejor, algu- 
nas instancias que hoy día apa- 
recen como instancias pilotos 
pudieran compartirse o esca- 
laraniveles industriales o ani- 
vel educacional distinto. Por 
ejemplo, la industria minera 
hoy día hace una intervención 
importante en la enseñanza 
técnico profesional. 

   

EL FUTURO DE ZALDÍVAR 
Sobrea la situación de zaldivar. 
¿Cómo están monitoreandoesto? 

-Zaldivar está en un proceso 
devaluación, nosotros, mien- 
tras esté en un proceso de eva- 
luación no opinamos respecto 

delasituación en la cual se en- 
cuentra. Naturalmente monito- 

reamos algunos proyectosa tra- 
vés del gabinete proinversión y 
proempleo que fiemandatado 
por el presidente dela Repúbli 
ca, pero en particular no gene- 
ramos opinión de proyectos 
que estánen proceso. 

EFECTO TRUMP. 
Respecto alos aranceles que ha 

impulsado Estados Unidos, los 
que podría imponer, ¿estamos 

preparados? 
-El comprador másimpor- 

tante para nosotros es China y 
le sigue Estados Unidos. El 
50% del cobre queimporta Es- 
tados Unidos es cobre chileno 
y las implicancias para noso- 
tros, es que aproximadamen- 
te el 11% de nuestras exporta- 
ciones de cobre tienen como 
destino Estados Unidos. Porlo 
tanto, la definición arancelaria 
que haceel presidente Trump. 
es un tema respecto del cual 
estamos expectantes, la esta- 
mos observando como efecti- 
vamente se están implemen- 
tando aquellos aranceles que 
yahaanunciado, en particular 
Canadá, México, China. Tene- 
mosreuniones periódicas lide- 
radas por Cancillería mirando 
cómo se están comportando 
estas decisiones que está to- 
mando Estados Unidosrespec- 
to del cobre. En particular, el 
presidente Trump inició un 
proceso de revisión que se va 
a demorar 9 meses para revi- 
sarjustamente sus importacio- 
nes decobre. 

      

¿Hay algún otro riesgo, además 
delosaranceles? 

-Nosotros hablamos de la 
industria minera, pero tam- 
bién tenemos la exportación 
defrutas que también hay que 
estarla mirando y para eso 
Cancillería está liderando este 
equipo en donde habemos mi- 
nisterios sectoriales que apor- 
tamos con los antecedentes ne- 

cesario en cuanto alos volúme- 
nes, a los precios que se están 
presentando en el mercado, 0 
sea, hoy día estamos en 4 en 
4.5 la libra de cobre que es un 
precio alto que naturalmente 
tiene un componente que tie- 
ne que ver con estaaceleración 
de demanda que estáteniendo 
Estados Unidos en función de 
los potenciales aranceles que 
pudiera haber. es 

  

Idesarrollo de un es- 
Ex: arqueológico 

detiene el avance del 
proyecto de construcción 
del nuevo Hospital Multi- 
cultural de San Pedro de 
Atacama. La iniciativa fue 
presentada por el Servicio 
de Salud de Antofagasta 
(SSA) a los consejeros y 
consejeras regionales de vi- 
sita en la comuna de San 
Pedro de Atacama. 

El director del SSA, 
Francisco Grisolía, explicó 
que han realizado cuatro 
intentos para la contrata- 
ción de una consultora es- 
pecializada en estudios ar- 

queológicos, pero todas las 
gestiones han fracasado 
por falta de proveedores. 
“Una vez que logremos 
destrabar eso el proyecto 
avanzará a una velocidad 
normal”, explicó el directi 
vo. 

Ala espera de la cons- 
trucción del nuevo centro 
sanitario, el Servicio de Sa- 
lud de Antofagasta formu- 
ló un proyecto para insta- 
lar un nuevoservicio de ur- 
gencia para el Cesfam de 
San Pedro de Atacama. Se 

trata de un edificio tipo 
modular que se ubicaría a 
un costado del cuartel de 
Bomberos y que represen- 
taría una inversión de 
3.800 millones de pesos, 
recursos que serían solici- 
tadosal Gobierno Regional 
de Antofagasta. 

El presidente de la Co- 
misión de Salud y Medio 
Ambiente del Consejo Re- 
gional, consejero Víctor 
Guzmán valoró la reunión 

con los persones del SSA y 
del Departamento de Sa- 
lud del municipio de San 
Pedro de Atacama, ya que 
hubo espacio para conocer 
información específica de 
los proyectos en ejecución 
y de los que serán presen- 
tados para obtener finan- 
ciamiento. 16]      
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